

Note du Directeur.— On doit dire : *Qui est-ce qui a voyagé ?* Dans la *Grammaire Nationale*, de Bescherelle, on lit, page 491 : "Les morts n'emportent rien au ténébreux séjour." Et pour trouver le sujet, Bescherelle fait la question : *Qui est-ce qui n'EMPORTE rien au ténébreux séjour ?*

REVUE MENSUELLE

La Macédoine subit le joug horrible des Turcs. Ces barbares massacrent des villages entiers. Les nations européennes protégeront-elles efficacement enfin les chrétiens de l'Orient ?

A la demande de S. G. Mgr Labrègue, évêque de Chicoutimi, la Préfecture Apostolique du Golfe Saint-Laurent vient d'être confiée, par le Pape, à la Congrégation des R. P. Eudistes.

Une commission, dite des Frontières de l'Alaska, siège actuellement à Londres.

Voici, en peu de mots, les prétentions respectives du gouvernement canadien et du gouvernement américain concernant les frontières de l'Alaska :

Le gouvernement canadien prétend que la frontière sud de l'Alaska correspond à une ligne tirée de l'extrémité la plus méridionale de l'île du Prince de Galles à l'entrée nord du canal de Portland et, de là, par le milieu de cette nappe d'eau. Le gouvernement américain, lui, soutient que la ligne frontière doit être tirée de l'île du Prince de Galles à l'Anse Observatory pour de là gagner le canal Portland, en suivant le 54^e parallèle, 40 minutes. Cette divergence d'opinion met en jeu la possession de deux îles commandant Port-Simpson, ainsi que des rivages de l'Anse Observatory.

Le Canada prétend de plus que la profondeur de la lisière acquise de la Russie par les Etats-Unis est bornée à l'est par le sommet des montagnes les plus rapprochées de la mer, ce qui lui donnerait environ 6 milles. Les Etats-Unis, eux, soutiennent que la ligne frontière de ce territoire doit être tirée parallèlement à la côte, à une profondeur de 35 milles environ. La divergence d'opinions sur ce point met donc en jeu une lisière de terre de 29 milles de profondeur, de l'ouest à l'est, par 500 milles de longueur, du sud au nord.

En troisième et dernier lieu, le Canada prétend que le parallélisme de la côte s'entend d'une ligne qui suivrait les contours du continent tels qu'ils se dessinent à l'œil, vus du large. Les Etats-Unis, eux, soutiennent que le mot doit s'entendre d'une ligne qui suivrait toutes les sinuosités de la côte, même quand elles vont se résoudre loin dans l'intérieur des terres par des baies ou des anses d'une ouverture très resserrée. La divergence d'opinions sur ce point met en jeu l'accès pour le Canada de certaines anses, comme celle de Lynn Canal, qui seraient pour lui d'un prix inestimable.

BIBLIOGRAPHIE

COURS FRANÇAIS DE LECTURES GRADUÉES, *degré supérieur* (126 gravures), par l'abbé J.-R. Magnan, ancien professeur de littérature. En vente à la librairie Beauchemin, Montréal.

Ce bel ouvrage vient d'être approuvé par le Comité catholique du Conseil de l'Instruction publique. C'est le troisième et dernier volume d'une admirable série de livres de lecture qui ne tardera pas à se répandre dans toutes les écoles françaises et catholiques du Canada et des Etats-Unis. M. l'abbé Magnan a droit aux félicitations sincères